

6 cuartos.

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL MARTES 10 DE MARZO DE 1812.

S. Meliton y 39 compañeros mártires.

El jubileo está en la iglesia de San Pablo.

Afecciones astronómicas. Sale el sol á las 6 h. 11' y se pone á las 5 h. 48'. Debe señalar el reloj al punto del mediodía 12 h. 10' 30." Es el 27 de la luna: sale á las 4 h. 16' mad. se pone 3 h. 38' tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y caño del Trocad.

Prim. baxa á las 5 h. 44' mad.		Seg. baxa á las 6 h. 18' noch.
Prim. alta á las 12 h. 4' mañ.		Seg. alta á las 12 h. 29' noch.

VARIEDADES.

Sr. Ingénuo Tostado. — ¡ Hombre de barrabás, vm. quiere perderse! su lengua de vm. es un puñal! ¿ Sabe vm. lo que hace con tirarse al *P. F. Rancio*? ¿ Le parece á vm. que tiene pocos aficionados? ¿ Le parece á vm. que del bufido que pegue al recibir en su reverendo cerviguillo la *banderilla de fuego*, no la rebote encima de sus carnes de vm.? Créame vm. *Sr. Tostado.* No se mueva vm. ni gaste mas papel en escribir contra la *Inquisicion*; mire vm. que ha de llegar dia (segun amenaza el Censor) en que si vm. no se esconde se verá ensartado en una reata de filósofos, y...

No señor, no: la primera vez que nos veamos trataremos el modo de reconciliarnos con esa gente; para precavernos con tiempo, podemos, si á vm. le parece, formar un plan tan útil como racional, que restablecerá nuestra opinion, y puede coadyuvar á que la nacion española sea feliz y libre.

Dé todos los establecimientos que han contribuido á hacer agradables los cortos años de vida que la naturaleza nos concede, uno de ellos ha sido en nuestra España el de la *Inquisicion*. Pues no ha sido menos filantrópica la idea de una sábia *Policia* allá en Francia; y ya sabe vm. cuantos afectísimos tiene por acá; ya habrá vm. leído qué planes se presentaron, en que brillan á porfia la candidez de corazon de sus autores, y sus deseos de *las justicias*. Las Córtes.... nada.... no piensan mas que en heregías.... todo lo arrinconan, todo lo retrasan.... y dale con que nos han de meter por los ojos *la Constitucion*.... Juntémonos, pues, algunos amigos, y vamos á menear estos bártulos, y hagamos ver á esas señoras Córtes que, teniendo *Inquisicion* por un lado, y *Policia* por otro, reunimos en compendio toda la felicidad social del siglo de *Godoy*, y toda la libertad civil de los súbditos de *Bonaparte*.

Cuando nos veamos hablaré á vm. mas despacio. Sa-
-amigo — *Martin Abispa*.

NOTICIAS DEL REYNO.

Extremadura. — *Valencia de Alcantara* 22 de febrero. —

Con fecha del 4 del actual avisan del valle de Tietar que de Avila baxaban al Tiemblo tropas francesas de toda arma, tomando algunas la direccion de Talavera.

Parece que los enemigos han trasladado de Zafra á Llerena las oficinas del gobierno intruso.

NOTICIAS DE CADIZ.

Secretaría de Gobierno. — Del caudal recolectado se die-

ron para un refresco á la tropa de la última expedición 12,300 rs. vn. : se han pagado á D. Máximo Elías por una cuenta de vestuario que ha presentado para el regimiento de infantería de Ciudad-Real 136,576 rs. 17 ms. : por 1,000 pares de zapatos comprados á Lorenzo Solís á 17 rs. 17,000 : por las herraduras de los caballos de la partida residente en esta plaza correspondiente á febrero anterior 320 : total 166,096. — Cádiz 5 de Marzo de 1812. —

Arévalo. **NOTA.** Se han recibido 44 rs. de una multa impuesta á la taberna de las Bacas por haber encontrado gente á deshoras.

El ayudante de esta plaza D. José María Ruano ha entregado 100 ducados por una multa exígida de orden del Excmo. Sr. Gobernador al Licenciado D. Joaquin Pardiñas de Soto ; por haber tratado de interrumpir con un escrito , á nombre de los moros presos en la cárcel , el sumario relativo á la averiguacion de la procedencia de las bayonetas que se han encontrado en varios parages de esta ciudad. — Cádiz 7 de marzo de 1812. — *Arévalo.*

AVISO. D. Lorenzo Ruiz de Robles, fiscal del juzgado general de artillería é ingenieros, fugado de Madrid, ha llegado á esta plaza, y de orden de la Regencia del reyno tiene que justificar su conducta política ínterin permaneció entre los enemigos ; la persona que tenga que exponer en contra lo hará en el real tribunal de esta audiencia territorial dentro del término de tercero dia.

OTRO. El licenciado D. Vicentē Gonzalez de Quesada, vecino de San Lucar de Barrameda, y fugado de Sevilla, ha llegado á esta plaza, y teniendo que justificar su conducta política ínterin permaneció entre los enemigos en esta real audiencia territorial, el que tuviere que deponer en contra lo hará en dicho tribunal dentro de tercero dia.

ORRO. D. Antonio Medina ha llegado á esta plaza desde la villa de Conil y Chiclana, y teniendo que justificar su conducta política ínterin permaneció entre los enemigos en esta real audiencia territorial, cualquiera persona que tenga que deponer en contra lo hará en el término de tercero dia.

OTRO. Un sugeto de edad de 40 años, que ha seguido la carrera de estudios mayores, solicita dar lecciones de gramática latina, francesa y castellana, de retórica, poética y de taquigrafía por un precio equitativo: la persona que le necesite avisará, dexando las señas de su casa, en las sacristias del Cármen, San Juan de Dios ó portería de los descalzós.

OTRO. *Los alojamientos*, papel en el cual se indican los perjuicios que por la dilatada duracion de aquellos es inevitable se sigan en menoscabo de la libertad civil y paz doméstica de los ciudadanos, de la salud pública, de la conservacion de las buenas costumbres, y de la disciplina militar. Propónese un proyecto, cuya realizacion podria evitar todo inconveniente, y tambien los arbitrios que facilitaban la execucion del proyecto sin gasto alguno del Real Erario. Por el autor de *mí Regencia*. — Se halla en Cádiz en casa de Font y Cósas calle de San Francisco, en los puestos del Diario y Conciso en la de la Carne, y en la Isla en la calle Real frente á la de S. Nicolas. Su precio dos reales de vellon.

Teatro. *Los sueños de José*, oratorio sacro en 3 actos: *los Criados astutos*, baile. — A las siete.